

# Gaceta de Tenerife

## DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2745

Año X

Número suelta, 5 cént. 16. sábado, 18

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Sábado 24 de Mayo de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración



### EL NIÑO

#### Francisco Duque y García-Talavera

##### Ha subido al cielo

Sus padres don Pedro Duque Déniz y doña Filiberta García-Talavera, hermanos, abuela, tios, primos y demás parientes;

Suplican a sus amistades asistan al entierro que partirá a las 11 de la mañana (hora oficial) desde la casa mortuoria calle de Alfonso XIII núm. 34 y 36 al cementerio nuevo; favores por los que les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esuelas.

### Notas electorales

#### Los inclassificados

La acción electoral de una agrupación política es completamente distinta de aquella otra que tiende a transformar los sistemas de Gobierno en sus mismos orígenes y fundamentos.

Con aquella sólo se pretende alcanzar un número determinado de diputados que permita intensificar la influencia y realizar aquellas mejoras que se consideran inmediatas e inaplazables.

Si para la transformación del régimen cada partido tiene un sistema propio, peculiar, exclusivo, que le impide salirse del cauce que le marcan los principios esenciales, para la realización de las mejoras inmediatas los medios son varios y los elementos de combate pueden reclutarse acá y allá en diferentes organizaciones políticas.

Así, el sistema que mejor sirve ese ideal inmediato es el de las alianzas con los que a cada momento se consideran afines, pues variando los temas y las circunstancias han de variar necesariamente las compañías. Y el interés de la compañía se circunscribe a puntos determinados de los cuales cada uno tiene amplia libertad para hacer aquello que mejor conviene a su agrupación.

Los electores, que son todos los ciudadanos españoles, otorgan sus votos a aquellas organizaciones que mejor sirven sus intereses y más se acercan a sus ideales.

Lo que no deben, lo que en conciencia no pueden hacer los ciudadanos, es ayudar a aquellos señores que son «inclassificados».

¿Qué solvencia política ofrecen un señor, dos, tres, cuatro, los que se quiera; si no pertenecen a una agrupación específicamente determinada, que es la que garantiza las personas? Los «inclassificados» no pueden realizar ninguna obra positiva; los «inclassificados» no pueden servir más que los intereses bastardos de un cacique cuando no los suyos personales; los «inclassificados» no tienen la solvencia de un partido que si yerra puede recusar la opinión; pero que si acierta, puede sumarse todo a su filiaci6n para llevar adelante las reformas de su programa.

Además, hay otro aspecto. Los «inclassificados» son aquellos que no caben dentro de ninguna doctrina política; aquellos que por no tener un sistema de gobierno no pueden asegurar la realización de ninguna labor constructiva, y, finalmente, los «inclassificados», si examinamos el fondo de su designación y personalidad, son los transfugas de todos los grupos, los que han renegado de todos los ideales los que por ambición o despecho hanse separado de todo orden y disciplina, los que únicamente pueden destruir y aniquilar.

Una obra de gobierno cualquiera exige una colectividad; toda colectividad, un orden; todo orden, una disciplina, porque sólo ésta permite hacer educar, emitir...

Juan Amigo.

#### El Gobernador y los pobres

Frecuentemente hemos insistido en la necesidad de que se evite la mendicidad callejera, pero por falta de medios apropiados para curar el mal de raíz parece que éste no obtendrá satisfactoria y radical solución.

No obstante estas líneas el hecho de que anteaer fueron congregados en el Gobierno civil un gran número de mujeres mendicantes con el propósito de someterlas a medidas gubernativas inspiradas en el deseo de acabar con la mendicidad pública.

Puede verse que se trataba de verdaderas necesidades y que, lo que es más triste, no se cuenta actualmente con una institución capaz de recogerlas y sustentarlas.

El Gobernador civil Sr. Conde de Casa Segovia tuvo, sin embargo, el rasgo caritativo de socorrer a las pobres con bastante esplendidez.

### Información local

Ha regresado de la Habana y se encuentra entre nosotros, el famoso atleta D. Eusebio García, conocido entre los aficionados a la lucha canaria por el Herrero.

Según se nos manifiesta, el formidable luchador tinerifeño no ha olvidado el deporte con que tantos éxitos alcanzó entre nosotros, antes al contrario, allá, en tierras cubanas, lo practicó mucho, conteniendo, al decir de sus amigos, con verdaderos colosos aún de la raza negra.

Ocasión se les presenta a nuestros buenos aficionados al notable deporte guanchinesco de organizar debidamente en esta Capital la prestigiosa sociedad «Fomento de luchas canarias», que tan alto nombre llegó a alcanzar en la provincia, donde tan temible se hizo.

El Sopo, Déniz y el Herrero, tienen la palabra, ya que a ellos toca, a nuestro entender, acometer tan hermosa empresa.

Otro día nos ocuparemos de ello más ampliamente, si se hiciera necesario.

La señora Presidenta del Asilo Victoriano, doña Ana Díaz Flores de Schwartz nos ruega hagamos público su agradecimiento a «Un suscriptor de GACETA DE TENERIFE» por el donativo de 15 pesetas, hecho a dicha institución.

Mañana por la tarde, antes de celebrarse la partida concertada entre los primeros equipos «Rojo» y «Explo-

radores», jugarán a las 2 y media, en el campo de deportes de éstos, el segundo team de dicha Institución, con el primer «Nueva Victoria».

Reina gran animación, entre los aficionados a este sport, por presenciar estos interesantes encuentros.

Ayer cumplimentó al nuevo Gobernador civil, una Comisión de este Ayuntamiento integrada por los concejales señores Vivanco, Delgado Rodríguez, Sansón, Silito, Sicilia y Benítez, y presidida por el alcalde señor Mandillo.

Entre el gobernador y el alcalde se cambiaron los discursos de rúbrica, ofreciendo el señor Conde de Casa Segovia su cooperación decidida en todo aquello que signifique bienestar para Tenerife.

Con motivo de la unificación de las plantillas de los empleados subalternos de todos los Ministerios, el Portero de este Gobierno Civil don Pedro Gómez Ibañez, en nombre de los subalternos de dicho Centro, dirigió al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama.

«Empleados subalternos este Gobierno Civil testimoniamos su viva gratitud por beneficiosa unificación plantillas acordada por Gobierno que tan acertadamente preside V. E. Reiterando su incondicional adhesión a lidadne respetuosamente.»

El Sr. Presidente del Consejo contestó a dicho telegrama con este otro: «Agradezco manifestaciones de esos funcionarios, seguro de que habrán de corresponder al sacrificio que para el país supone la mejora justamente acordada.»

### La exposición del Ateneo

#### Un paréntesis

cuento está siempre dentro de la su puesta línea de horizonte?

Prolongue V. las líneas paralelas de su calle y V. verá que encantadores cruzamientos resultan; una red telefónica, créame V., señor Asensio.

Sigamos la figura de señora (señorita dijo el cajista, para el caso es igual) que V. dice que no existe, y que yo veo en los últimos términos (por lo visto esta señora debe estar enamorada de mí, y solo para mí es visible) spongámosle una estatura de 1'80 (que ya es talla, sobre todo para una mujer); supóngala tendida y atravesada en la calle, y tendrá la cabeza en una acera y los pies en la otra, con lo que resultará una calle de 1'80 de ancho.

¿Ni en Toledo! ¿Está probada mi afirmación de que su obra carece de perspectiva?

Sigamos con lo que V. dice de las copias; dije, sin afirmarlo, por que aunque V. no lo crea he visto muchos cuadros y muchos museos, que se me antoja que la cabeza a que V. se refiere es copia de Ferrant; sigo creyéndolo así. ¿que tiene que ver eso con la monserga que V. nos encaja sobre que puede estar copiada del mismo modelo por dos a la vez? ¿V. sabe los años que hace que pintó Ferrant esa cabeza? por ese sistema puedo yo pintar a don Antonio el Ingiés de Velázquez, y decir que lo copiamos a la par. Esto mi no es insidia, e to es una pregunta que hago al autor del cuadro. Insidias son las de V., que, lanzando estas inocentadas, quiere buscar aliados para defenderse y atacarme.

Y sepa V. también, Sr. Asensio, que cuando las copias se hacen con distinto procedimiento que el original de óleo a pastel, de acuarela a tapiz etc., etc. tienen la menor cantidad de copias, y que en todos los reglamentos de exposiciones libres se admiten esas copias, y no se admiten en cambio las ejecutadas por el mismo procedimiento; por lo visto también ignoraba V. esto.

Y, para terminar, un consejo, señor Asensio. Cree V. que cuando se incurro en el desusado sistema de defender el mismo autor obras criticadas justa y razonablemente, hay que hacerlo no con palabrería hueca, sino con razones, de otra manera.

«Por es menesallo».

Por último V. me pregunta que cuales son mis méritos y mis títulos; pocos, muy pocos, Sr. Asensio; pero ya que por lo visto V. se refiere a títulos oficiales, a los que crea V. no doy importancia, puede que posea alguno o algunos, que me den cierta autoridad (siempre oficialme. te ¿eh?) para estos achaques; en cuanto a descubrirme a V. sea el preámbulo de mi segundo artículo, y por él verá que nada más fácil, si V. lo desea, pues no tengo por que negar mi nombre, pero no veo la necesidad de contárselo a todo el público; para eso se inventaron los pseudónimos.

Sin otra cosa de V. affmo. s. s. Un visitante.

### A GUISA DE CRÍTICA

## “ARRORO”

Drama en tres actos de Idefonso Maffiotte

El drama de Idefonso Maffiotte estrenado en la noche del miércoles en el Teatro Municipal, fué un verdadero acontecimiento artístico.

Nada sabemos de la obra que no fueran los justísimos elogios que continuamente llegaban hasta nuestros oídos. No conocíamos su argumento, ni nada que nos pudiera haber hecho concebir un éxito franco para su autor; y, sin embargo, fuimos al teatro en la seguridad absoluta de presenciar algo grande, algo bueno.

«Arroro» es un drama sublime. En su trama y en su asunto se desenvuelve la mas provechosa moralidad, los sentimientos de nobleza más puros. Nosotros sabemos que Maffiotte era laborioso, pero, ¿por que no decirlo?—nunca creíamos que pudiera predicar, con tanta grandeza de alma el santo honor, la honra inmaculada de los hombres. Fuimos al teatro creyendo ver ensalzar algún error de los que sólo conciben los «avanzados», pero nos equivocamos; Idefonso es un cristiano de alma, aunque no lo sea en la práctica.

En el primer acto de la obra deja Maffiotte planteado, con un acierto de maestro, todo el drama. El espectador concibe desde entonces la tragedia si bien ignora el final, el desenlace; el autor ha sabido ocultarlo.

Los personajes presentan sus caracteres claros a la inteligencia del auditorio que estrictamente se porta de la psicología de aquellos.

Carmen, la honrada campesina, que visita diariamente en la Ciudad la casa de sus amos; la noble esposa, incapaz de faltar a sus deberes; la madre buena, que cuida de su hijo; la santa hermana, que aconseja a los suyos con la experiencia de los corazones hermosos, ayudada por las máximas infalibles de los magos; la mártir, la heroína del drama.

Rosa, la sencilla amapola silvestre, que comienza a saborear la alegría del vivir; la inexperta maguita, que ignora los sentimientos de los hombres de la Capital, que no sabe de embusteros ni de perjuros; «blanca estrella que del cielo, curiosa de ver el suelo, resbaló».

Julian, el mago noble y laborioso, el hombre sencillo, incapaz de hacer mal; el perro guardián de las tierras de sus amos; el marido fiel, el valiente.

Y Enrique, el señorito envilecido por las locas aventuras cortesanias, entre el humo y los vapores de los cafés, los juergas de Maxim's y el Ideal room; el egoísta, el mentiroso, el sacrificador de la mayor felicidad, si así consigue un instante, dichoso Ramón, el juerguista arrependido; el vicioso que perdió un amor y que pretende reconquistarlo con la práctica del bien; el corazón noble, que aconseja; el amigo generoso de la humanidad. Pedro, el Bobo, el malicioso cretino, que sufre las alteraciones intelectuales de su ser; el imbécil, de aspecto antipático, cuya conformación física repugna a todos;

Al enviar mi más cordial enhorabuena al notable literato por su último triunfo es mi mayor deseo que aquellos se sucedan, cada vez más intensos, en el transcurso glorioso de su carrera intelectual.

P. Trarca.

### De Somatenes

## ¡ALTO!

Hace pocos días publiqué en GACETA DE TENERIFE, un artículo dedicado exclusivamente a combatir la especie de que el somatén pudiera tener un carácter político, cualquiera que este fuese y recogiendo el rumor, que hasta mí llegó, de que los enemigos del orden propalaban tal versión, creí dejar bien demostrado lo contrario, empleando para ello el único texto legal existente que es el Reglamento de los de Cataluña y la práctica de sus 43 años de existencia, durante los cuales (y ya es tiempo!) no han tenido sus enemigos ni una sola vez ocasión de acusarlos como políticos.

Y consto que en Cataluña, a la que conozco bastante bien, tienen enemigos los somatenes, pero los catalanes no solamente no cometieron la injusticia de presentarlos como no son, ni la falsedad de criticarlos en lo que perfectamente saben no es cierto.

Pero hay más que esto. Las 99 centésimas de la población de Cataluña, aman tanto a la organización hasta hoy solo existente en tal región; de tal manera confía en su probidad, en su honradez; tanto la considera como firmísimo sostén del orden y amparador del bien, que pertenecer a Somatenes es para todo catalán, no solamente, un alto honor y la divisa del Cuerpo: «Pan, pan y siempre pan» por todos honrada y enaltecida.

El reglamento del Cuerpo y su divisa dicen más que todos los argumen-

el hijo consanguíneo, que de todo se apercebo y desconfía, dándole la interpretación que su estupidez le permite; el malicioso descubridor del infame amor que causó el drama.

Carlos, el poeta sofador y avanzado. Manolo, el crapuloso, el inculto señorito, tan solo capaz de hacer chistes malos.

Y la señá Josefá, la comadre savihonda, que todo lo adivina con su sagacidad y perspicacia; la pariente ladina, que nada se le escapa. Todos los personajes, maravillosamente presentados, se mueven en escena sosteniendo siempre sus maneras de ser, sin apartarse ni un solo instante de sus caracteres y principios.

El segundo acto es algo así como un paréntesis que se abre entre la dicha completa de un hogar campesino y la desdicha más horrible de ese mismo hogar. Es algo así como el momento en el cual se teje la tragedia, en donde se conspira contra la felicidad de una triste familia de magos, en donde se discute el bien y en donde triunfa el mal. En el segundo acto del drama comienza a latir el interés de la obra. El espectador principia a sentir ese escalofrío extraño que produce un presagio fatal. Idefonso ha sabido hacer vibrar este interés en el público, ha sabido hacerle reflexionar ha podido conseguir que la gente se olvide de que presencia una mentira, sugestionándole con las más hermosas frases, con las escenas más interesantes, ante la casi realidad de un momento de espectáculo.

Maffiotte es un maestro de la escena. Su triunfo del miércoles así lo demuestra, y lo proclama así. El tercer acto, el acto crítico, el momento del desenlace final, cuando la cortina ha de correrse dejando la pena y haciendo brotar a la reflexión del ánimo del auditorio, lo ha hecho Maffiotte magistralmente.

Remata su obra con un final originalísimo y sugestivo.

Rosa, la verdadera víctima de los caprichos del señorito, la enamorada campesinita, acude a salvar a su hermana diciendo la verdad.

—Yo fi. Yo fi, Julián... Pero ya es tarde; Julián ha huido después de haber matado con su cuchillo canario a Carmen, a su esposa, a quien creyó deshonrada e infiel. Rosa se desespera ante la realidad del crimen cometido por su causa y corre a cubrir el rostro del pobre niño que duerme en su cunita, para que no vea a su madre muerta. Y en medio de su locura y arremolinamiento, prorrumpe en llantos de amor recitando al infante, mientras lo mece la cuna, «duérmete niño chiquito, que tu madre NO ESTA AQUÍ»; ¡el sublime «Arroro» de nuestra tierra canaria!

Al enviar mi más cordial enhorabuena al notable literato por su último triunfo es mi mayor deseo que aquellos se sucedan, cada vez más intensos, en el transcurso glorioso de su carrera intelectual.

P. Trarca.

tos que pudieran aducirse en favor de la institución.

Por esto, me ha extrañado tanto más cuanto que era lo que más lejos de mí pensar estaba leer en un artículo de redacción, en el fondo de «La Prensa» (núm 2.929 22 Mayo 1919) lo que copio a continuación y que me obliga a exclamar, a gritar con todas mis fuerzas, ¡Alto!

«... ridículos Torquemadas, que ya sueñan hasta con la constitución de Somatenes para saciar su sed de venganza y exterminio.

¡Alto, alto y alto! Es tan fuerte, es tan tendencioso, es tan opuesto a la verdad, es tan contrario a la legislación y práctica de lo existente, que constituye agravio intolerable, no solo por el concepto en tales palabras contenido, sino porque tenemos el convencimiento íntimo, inconmovible de que han sido escritas a conciencia de ser afirmada una falsedad.

No creo deber insistir en mis anteriores demostraciones de que el Somatén nunca ha tenido, ni tiene ni tendrá carácter religioso ni político y que en él caben hombres de todos los ideales con tal de que sean honrados y amantes del orden y de la paz.

Así lo dice el estatuto y la práctica y me limito a compadecer a sus detractores puesto que ellos mismos se califican al oponerse a la institución y más aún vertiendo públicamente especies falsas, a conciencia de que lo son.

Presentar al Somatén como instrumento de clase o agrupación determinada para con él «nacer su sed de

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO" situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

venganza y exterminio es sencilla y tranquilamente, indigno.

Por esto, por esta nuestra creencia nos ha sorprendido tanto más leer tales conceptos en "La Prensa" y haríamos para que expresen su opinión y ver el público si admiten lo escrito en el diario republicano.

Lo que sucede es que hay quien sueña con que el orden social se derrumbe, con que toda organización se deshaga, con que impere la anarquía, con que el río se revuelva...

Y en los Somatenes ven su enemigo; ven el sostén del orden y de la paz, el apoyo firme de la organización, el dique de la anarquía y del río y esto no les conviene, porque destruye sus planes.

¿Es mucho pedir la constitución de Somatenes y preparar el terreno, aquí donde en la época actual se recomienda a todo pasto el garrote como argumento convincente, donde se dice que la suprema razón es la broyng y donde se recomienda a las masas más ignorantes el incendio y la destrucción como medio más propio para resolver todo asunto?

Los enemigos del orden y de la paz, pueden decir públicamente todo esto en letras de molde un día y otro y los demás tienen que sufrirlo pacientemente sin que aún les sea concedido el derecho de pedir que frente a una fuerza anárquica se cree otra, de orden, que a los excesos y demasías de los profesionales del motín y de la algarada se ofrezca algo que les mantenga en los límites del debido respeto a los demás seres.

Por esto uno de mis artículos sobre Somatenes se titulaba: "La justicia... de los otros".

Capitán Nemo.

Ecos de Sociedad

Enfermos

En esta localidad se encuentra enfermo de algún cuidado el conocido industrial don Blas González.

En Sevilla continúa enferma de bastante cuidado una hija del excelentísimo señor Capitán General de Canarias Sr. Rodríguez Espinosa.

Desearnos a la distinguida enferma un rápido restablecimiento.

Se encuentra ligeramente indispueto el Excmo. Sr. General de brigada, don Antonio Moreno Luna.

Destinado

Ha sido destinado a Barcelona y al Regimiento de Alfonso XII el músico mayor de este Regimiento de Infantería núm. 64, nuestro particular amigo don Manuel Jimeno.

Saludos

En esta Capital hemos tenido el gusto de saludar al joven cura párroco de la Villa de Güimar, don Domingo Pérez Cáceres, y a don José Alonso, de Guía de Isora.

Regreso

Ha regresado de Las Palmas, adonde marchó en viaje de negocios, nuestro particular amigo don Eladio Arroyo.

Para la Orotava marcha hoy el Notario don Diego Wood y Melián.

Viajeros

En breve embarcará para la Península, el ex contador de esta Comandancia de Marina, don Ramón Pando, acompañado de su familia.

Mejoría

Ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad, la esposa del comerciante de esta plaza don Andrés Llombet.

Asalto

Ayer tarde se verificó en los salones del Real Club Tinerfeño un asalto a un individuo que duró hasta las primeras horas de la noche.

Necrología

Ha subido al cielo en esta Capital un pequeño niño hijo de nuestro estimado amigo D. Pedro Duque, al que, lo mismo que a su señora esposa, significamos nuestro sentimiento.

Sixto Lecuona Hardisson

Agente general en las Islas Canarias de la Compañía Italiana de Seguros Marítimos.

CAJA NAVAL Y DE SEGUROS de Genova, que ha aumentado su capital hasta 20.000.000 de Liras, tiene el honor de poner en conocimiento de los señores exportadores de esta isla, que ha sido autorizado por la Dirección de la Compañía para emitir Pólizas cubriendo el riesgo marítimo, comprendidos el de arrastre por las olas y el de choque de minas a la prima de Ptas. 75 % cuando la cantidad de fruta que viaje sobre cubierta no exceda del 50 % de la partida embarcada y a Ptas. 1'00 % yendo toda la partida sobre cubierta, por los mismos riesgos; excluyendo el riesgo de minas de a 0'75 % según el tonelaje del buque conductor.

Una carta

Sr. Director de GACETA DE TENERIFE.

Muy Sr. mío: Ruego a Vd. de inserción en el Diario de su digna dirección a las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias y se ofrece de Vd. afmo. s. s.

Gutiérrez.

El que suscribe, médico residente en la Palma, cayó enfermo el 14 de Febrero pasado, agravándose de tal suerte mi estado, por la índole de la afección que se hizo necesaria la intervención de un hábil cirujano, decidiendo en tales consideraciones hacer un viaje a la Península.

Al llegar a Santa Cruz me agravé tanto que mi situación era desesperadísima, en forma tal que no pude ser admitido a bordo; en estas condiciones ingresé en la Clínica del eminente y reputadísimo doctor Rodríguez López, donde por el mismo y auxiliado por el doctor Arozarena sufrí una laboriosa intervención del riñón, ejecutada con tal maestría y rapidez, que hoy a ella debo la vida.

Hago pública estas manifestaciones, como gratitud y recompensa al sabio cirujano modelo de compañeros doctor Rodríguez López, como también a su ilustrado auxiliar doctor Arozarena.

Dándole gracias se reitera suyo afectísimo s. s. q. e. s. m.

F. Gutiérrez.

Médico titular de Garafía, Palma.

Teatro Municipal

"Senderos" y "De cuerpo y alma"

En la función de anoche, a beneficio del Hospital de niños, obtuvo un nuevo éxito Diego Crosa, con la segunda representación de su bonita comedia.

El público aplaudió la obra y se deleitó con las hermosas escenas que en ella se desarrollan, admirando las frases y los pensamientos hermosos y sentimentales.

La comedia de Linares Rivas, ya es la tercera vez que se representa en nuestro teatro y cada vez nos parece más estupenda. "De cuerpo y alma" es una verdadera filigrana del arte escénico español.

Los artistas, en general, admirables y dignos del mayor elogio.

AUDIENCIA

Juicio por robo

Carmen Padrón de Vera, Jacinto y María Josefa Baute González concibieron el mal pensamiento de desvalijar el comercio de telas que en la Calzada de Martínez (Puerto de la Cruz) posee doña Vicenta Mesa Rodríguez. Y allá se metieron y sustrajeron telas por valor de 1.000 pesetas, con el propósito de repartirse, como buenos hermanos, el producto de la venta de la mercancía.

Los rateros, sin embargo, no quedaron en el misterio, y hallados que fueron el Juzgado de Orotava los sumarió, cayendo también dentro del procedimiento criminal, como encubridoras la madre de los hermanos Jacinto y María Josefa.

Ayer se celebró, ante el Jurado, la vista de esta causa, cuya defensa corrió a cargo del letrado Sr. Díaz Bethencourt.

Contra la tesis del fiscal, el abogado defensor sostuvo que el precio de las telas, ascendiendo de 100 pesetas no llegaba a 500; que la madre de Jacinto y Josefa no tuvo arte ni parte en el hecho; y que contra el primero de éstos no era de estimar la agravante de reincidencia.

El Jurado emitió veredicto de culpabilidad, excepto para la supuesta encubridora que fué libremente absolvida. El resto del fallo del Tribunal popular fué de conformidad con las conclusiones fiscales.

Jacinto Baute fué condenado a 4 años, 9 meses y 11 días de presidio correccional; y María Font Baute y Carmen Padrón de Vera a 3 años, 6 meses y 21 días de prisión correccional; y todos, a los accesorios, costas e indemnización correspondientes.

Instruyendo sumario

El juzgado de la Laguna instruye sumario contra Florencio Alvarez como responsable de haber raptado a su novia.

El juzgado de Orotava instruye sumario por incendio de una casa que Julia Díaz Torres poseía en el pago de las Arenas, término del Puerto de la Cruz.

Su casa se quemó totalmente con todo su ajuar.

El mismo juzgado instruye sumario por lesiones, de carácter leve, causadas a Candelaria González Cojas por su esposo Toribio Alonso Hernández; el cual fué agredido después por Domingo González Benítez, resultando el Toribio con varias heridas y lesiones y síntomas cerebrales.

El hecho ocurrió en el Puerto de la Cruz.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

POR CABLE

PENINSULA

Monumento al Corazón de Jesús Madrid, 22-24.

La junta organizadora del monumento en honor del Corazón de Jesús, que se inaugurará el próximo día 30, invitará a todos los católicos a adornar los balcones de sus casas.

Incendio

Un enorme incendio ha destruido varias casas en el barrio de Fuente de la Teja, quedando ocho familias en la mayor miseria.

Decreto

Por el Ministerio de Fomento se ha publicado un decreto autorizando el establecimiento de los ferrocarriles ligeros.

De una visita

D. Alfonso ha visitado las dependencias de las escuelas de aviación.

Dirección de unas pruebas

El hijo del Ministro de Hacienda, Sr. La Cierva, dirigirá, en su aparato, los preparativos de las pruebas de aviación que en el aeródromo de Cuatro Vientos se celebrarán.

Más de aviación

Los aviadores italianos no se han atrevido a venir a esta Corte.

Explosión

En la línea de Miranda a Bilbao explotó la caldera de un tren de mercancías, resultando el maquinista y fogoneero del mismo gravemente heridos.

Tren asaltado

En la línea de Sevilla fué asaltado el tren mixto de Cádiz, habiéndose apoderado los ladrones de todos los aparatos de luz pertenecientes al mismo.

El siniestro de Bilbao

Dicen de Bilbao que aún continúa el incendio de la Alhóndiga de aquel Municipio.

Bombero muerto

Uno de los bomberos que trabajaban en la extinción del incendio resultó muerto.

Las pérdidas

Se valúan en 15 millones de pesetas las pérdidas que el siniestro ha causado, habiéndose salvado 3 millones.

Estateta de correos

Madrid, 23-19'45.

El Ministro de la Gobernación ha prometido al señor Delgado Barreto que la dirección general de Comunicaciones dará la orden para que se establezca una estateta en el pueblo de Arona.

Preparando un decreto

Con motivo de encontrarse D. Alfonso en Toledo el señor Maura no fué hoy a Palacio, permaneciendo toda la mañana en su domicilio preparando un decreto para el consejo de esta tarde.

Visitas

A medio día estuvo en la presidencia donde recibió algunas visitas.

Maura preocupado

El presidente del Consejo nos ha manifestado que sigue preocupándole la cuestión agraria de Andalucía.

Telegramas de agradecimiento

En la presidencia se siguen recibiendo telegramas de los empleados subalternos de provincias agradeciendo al Gobierno el decreto por el cual se ha acordado aumentarles el sueldo.

Visita de un Obispo

El Obispo de esta Corte ha visitado al señor La Cierva.

Otra visita

También visitó al Ministro de Hacienda una comisión de abogados del Estado y otra del

cuero pericial para expresar su agradecimiento por el decreto de reorganización de las plantillas que publica hoy la Gaceta.

Los carteros

Luego recibió, asimismo, a una comisión de los carteros despedidos, que le rogó influyera para que nuevamente se les admitiera en el cuerpo.

Del Extranjero

Llamamiento

Las mujeres alemanas han hecho un llamamiento a todas las del mundo contra la dureza del tratado de paz de los aliados.

El regreso de Wilson

Se tienen noticias de que Wilson regresará a América el 5 del próximo mes de Junio.

Actitud de Alemania

Se dice que el Ministerio alemán rechazará las proposiciones de paz de los aliados.

CAMBIOS

Londres 23'23  
París 77'00  
Berlín 00'00

POR RADIO

A la reserva

Ha pasado a la reserva el Capitán general de Sevilla señor Arizón.

De la Bolsa

En la Bolsa se han acentuado los rumores de la aproximación de un empréstito, reflejándose en las cotizaciones que acusan bajas importantes.

El Rey en Toledo

El Rey ha marchado a Toledo a visitar el colegio de huérfanos de Infantería.

Inauguración de un Instituto

En Zaragoza el ministro francés ha inaugurado el Instituto en que se cursará el idioma de su nación.

Se pronunciaron elocuentes discursos, tocándose la Marcha Real.

Huelga

En Barcelona se han declarado en huelga los obreros de la mayoría de las fábricas de estampados.

En busca de solución

Mañana es esperado en Barcelona el ministro de Abastecimientos que va a aquella capital a buscar solución al conflicto del pan.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 24

San Juan de Prado, presbítero mártir, San Juan Francisco Regis, confesor y San Robustiano.

Santos de mañana día 25

San Gregorio VII, papa y confesor, San Urbano, papa y mártir, y Santa María Magdalena de Pazzi, virgen.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Las 8 misa rezada a las 9 y media Tercia, Asperges, misa cantada y plática; a las 2 de la tarde, catecismo a los niños; a las 6 el ejercicio del Mes de María y plática doctrinal para adultos.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 para los tropas de Artillería e Ingenieros; a las 10 Tercia, Asperges, misa cantada y explicación del Evangelio, a las 12 misa rezada; a las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 6 y media, de la tarde, el rosario, letanía cantada por distinguidas señoritas, ejercicios propios del Mes de María, versos cantados a la Virgen y oración final.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media, a las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 8 misa de la Archicofradía con acompañamiento de armonía; a las 9 de la noche, exposición del Santísimo Sacramento, Estación; Rosario, Letanía cantada, novena y sermón a cargo del Rvdo. P. Superior Jerónimo Benito, terminando con la Reserva y Gozos al Purísimo Corazón de María.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla del Hospital militar.—Misa rezada a las 9.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento; a las 9; a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media; a las 11 Hora Santa.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

Ermita de San Sebastián.—Misa rezada a las 8 y media; a las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños.

Notas marítimas

El "Rabymere"

Procedente de Freetown (Sierra Leona) y con carga general en tránsito fondó ayer tarde en nuestro puerto el vapor inglés "Rabymere". Conduce en tránsito dos pasajeros y carga general.

Después de cargar más de 5000 bultos de frutos salió para Liverpool despachado por los Sres. Elder Dempster.

Vapores fruteros

Ayer por la mañana llegó de Las Palmas el vapor frutero de Fyffes "Taoro", con frutos del país para trasbordar.

Con igual cargamento llegó de Adeja el "Tacoronte".

Pescado

En la mañana de ayer entraron de la pesca los pallobo "Tenerife" y "Sotileza", con pescado.

Buques despachados ayer

Vapor inglés "Abadesa" para Portland o Falmouth.

Pallobo "Africano" y "Sotileza" para la pesca.

Pallobo "Tenerife" para Garachico.

Vapor correo "Cabañal" para Barcelona y Escalas.

Vapor inglés "Rabymere" para Liverpool.

Se desean tener correspondencia con individuos que por su estado de salud les fuera conveniente permanecer en el Clima de las Cañadas, los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Debiendo ser personas que aunque no disfruten de salud, tampoco requieran cuidados especiales. Dirigirse por escrito a las iniciales A. A. G. Lista de Correos Vilaflo.

Francisco Hernández Maffiotte

Agente de Seguros en las ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños.

DUNLOP

Se han recibido Cuadernos de esta acreditada casa, en el nuevo escritorio que acaba de establecer don Bernardo de la Torre en la calle de Alfonso XIII núm. 38. (Bajos). Para informes y detalles don Narciso Braga.

Viticultores: Los sacos del azúcar "Mosca" llevan el precinto de garantía con la marca registrada de Fábrica. Desconfiad de las imitaciones.

\* ESTANTERÍA \*

En muy buen estado de conservación se vende una Estantería propia para Café. Informarán en la Sociedad Cooperativa Civico Militar.

Señora extranjera, con conocimiento del inglés y español de buena ocupación en familia para educación y enseñanza o negocio. Dirigirse por carta a las iniciales M. R. en esta redacción.

SE DESEA.—Señora extranjera que pueda encargarse de la educación y cuidado de varios niños, enseñándoles un idioma, francés o inglés, dirigirse por carta indicando referencias y aspiraciones a las iniciales J. M. apartado de Correos N.º 78, Santa Cruz de Tenerife.

La corsetería de F. Prats ha puesto a la venta los últimos modelos de

CORSES Y FAJAS

para la temporada de verano de 1919 a precios muy baratos y nos envía franco de porte. Imeldo Seris, 41 (a).

TELEGRAFIA SIN HILOS.—Se vende una estación completa para vapor sistema Telefunken. Dirigirse a don Arturo Delgado, Marina 3, entresuelo.

SE VENDE un automóvil "Ford" en D inmejorables condiciones.—Darán razón en la Plaza de la Iglesia núm. 9.

Comunidad de Embalses de Tahodio

Se cita a los Sres. socios para celebrar Asamblea General ordinaria, el domingo próximo, 25 del actual, a las 3 de su tarde (hora oficial) y en el local del Centro de Dependientes.

Desde hoy hasta la víspera de la celebración de la Asamblea estarán a disposición de todos los Sres. socios los libros de contabilidad y los comprobantes de las cuentas, que pueden examinar en el escritorio del que suscribe, Viera y Caviyo 13, de 8 a 12 y de las 14 a las 18.

ORDEN DEL DIA

Examen y aprobación, si procede, de las cuentas de 1918.

Elección de Contador, cubriendo la vacante que existe.

Manifestaciones y proposiciones del Consejo o de los Sres. socios.

Santa Cruz de Tenerife 19 de Mayo de 1919.—El Administrador, S. G. Sanabria.